

10

JAHRE B.Ö.G. BUND ÖSTERREICHISCHER

Die immer weitere Wirtschaftskreise erfassende Erkenntnis, daß für den Werbeerfolg vor allem eine wirkungsvolle Gestaltung der Werbemittel durch den Fachkünstler ausschlaggebend sei, hat zu Beginn der zwanziger Jahre den damals in Österreich noch kleinen Kreis der Werbekünstler rasch vergrößert. Diese Künstler, die ausschließlich für Gebrauchszwecke arbeiteten, mußten aber in ihrem oft harten Daseinskampfe erkennen, daß der einzelne den vielen neuen Berufsfragen meist recht hilflos gegenüberstehe. Die bereits bestehenden Künstlervereinigungen konnten hier dem Gebrauchsgraphiker wegen ihrer ganz anders gerichteten Interessen und Aufgaben keinen genügend sicheren Rückhalt bieten. Das waren auch die Voraussetzungen, die Kurt Libesny und Ernst Ludwig Franke, zwei österreichische Gebrauchsgraphiker von Rang und Namen, im Jahre 1926 veranlaßten, einen Zusammenschluß der österreichischen Werbekünstler in die Wege zu leiten. Ihr Versuch gelang, und zuerst als Fachgruppe im Rahmen einer bestehenden Künstlervereinigung und ab 14. Oktober 1927 als selbständiger Verband wurde der Bund Österreichischer Gebrauchsgraphiker ins Leben gerufen.

Im Laufe seines zehnjährigen Bestehens hat der Bund Österreichischer Gebrauchsgraphiker nicht nur die Berufsinteressen seiner Mitglieder erfolgreich vertreten und hier eine Reihe bedeutsamer Erfolge errungen, sondern er hat auch durch viele Veröffentlichungen und durch zahlreiche Werbekunst-Ausstellungen, selbst in so fernen Ländern wie in Amerika und Japan, wesentlich dazu beigetragen, der österreichischen Werbekunst weit über die Grenzen ihrer Heimat hinaus ihre verdiente Anerkennung zu sichern. Zehn Jahre hindurch geführt von seinem Mitbegründer Kurt Libesny, heute geleitet vom Präsidenten Leo Pernitsch, der seit der Gründung ununterbrochen in vorderster Reihe an den Zielen des Bundes mitwirkte, und Hand in Hand mit ausländischen Bruderverbänden, wie dem ehemaligen Bund deutscher Gebrauchsgraphiker arbeitend, dessen Zeichen er heute noch führt, erfreut sich der Bund Österreichischer Gebrauchsgraphiker überall eines hohen Ansehens in seinem unermüdlichen Streben, die Interessen seiner Mitglieder aktiv zu vertreten und damit der Gebrauchsgraphik in ihrer Gesamtheit und der österreichischen im besonderen zu dienen. Wir wünschen dem Bund Österreichischer Gebrauchsgraphiker auch im zweiten Jahrzehnt seines Bestehens eine weitere glückliche Entwicklung und erfolgreiche Verwirklichung seiner Ziele!

Dr. H.